

Dirigase a la calle Fernando de los Rios, núm. 2. (CASA DEL PUEBLO)

RENOVACION

No se debe tener ante la perspectiva de un futuro de letargo de irreflexión y de inacción que se le dé el nombre de Si se quiere, déle nombre en sus propias letras.

AÑO XII :: fundada por la Sociedad de Tipógrafos :: PUBLICACION SEMANAL :: Dirigida por un Consejo de redacción :: NUM. 412

El producto de la suscripción de este periódico, está destinado a favorecer a los tipógrafos sin trabajo. || Jaén 25 de Enero de 1937 || Todo por la clase y para la clase. Ayúdanos y te ayudaremos. No abandones la causa común. Defendámosla.

La honradez y la disciplina deben ser las condiciones precisas para representar al Pueblo en nuestro Ayuntamiento

El nuevo Ayuntamiento

La Casa del Pueblo de Jaén, primer factor en la actividad municipal

Va a constituirse en Jaén el nuevo Ayuntamiento según las normas dadas desde la «Gaceta» por el ministro de la Gobernación.

De él han de formar parte todos los partidos políticos representativos del Frente Popular Local y las dos Sindicales obreras U. G. T. y C. N. T.

Queremos, sin molestias para nadie, con el sólo deseo de que las cosas se hagan dentro de la más estricta justicia, hacer unas consideraciones por si pudieran tener eco dentro de los partidos que han de hacer la distribución de puestos.

Somos ugelistas, no de ahora, desde hace muchos años, y por serlo nos interesa esta cuestión.

RENOVACION órgano de la Sociedad de Tipógrafos, defensor desde su fundación de los intereses de los trabajadores, como sección afecta a la Federación Local de Sociedades Obreras, lanza su consigna.

La Casa del Pueblo de Jaén, representación genuina de la U. G. T. local, debe exigir la máxima representación en el Ayuntamiento.

La Federación Local no es un organismo cualquiera que representa a un determinado sector de Jaén, representa a todas las clases sociales, y por ende, a la masa laboriosa. Sus múltiples secciones, sus miles y miles de Federados no pueden estar representados en un puesto ni en dos, necesita más representaciones, muchas más, las que sean; pero más.

La Casa del Pueblo debe hacer valer su personalidad. Ninguna ocasión mejor que esta. Si la Casa del Pueblo deja perder esta ocasión que las circunstancias crearon y las fuerzas de las organizaciones consiguieron, seguirá sumida en el olvido y la personalidad de los Sindicatos no será reconocida.

Hace falta que nos demos cuenta de lo que somos, de lo que valemos y de nuestra fuerza.

No hay, ni habrá, organización ni más fuerte ni más numerosa que la nuestra. En la Casa del Pueblo estamos todos; todos los que significamos y trabajamos por el mejor desenvolvimiento de la vida local.

El Ayuntamiento representa al pueblo; pero no hay duda que donde está el pueblo, es en la Casa del Pueblo, apesar de todas estas redundancias.

Por ello, sin egoísmos de ningún género, por la fuerza de la razón y no por la razón de la fuerza, pedimos, con toda la autoridad que nos da nuestra antigüedad sindical, que los representantes de la Federación se preocupen de estas indicaciones nuestras. No pedimos nada. Queremos que se respeten nuestros derechos; que se nos dé la personalidad que nos pertenece. Los que quieran compararse con nosotros viven equivocados.

Esta es la verdad y nada más que la verdad.

Nadie podrá sostener lo contrario. La U. G. T. debe ser la representación máxima del pueblo. Los que se opongan a esta realidad, es que están alejados de la causa de los trabajadores.

Hay que desprenderse de todo partidismo y vivir la vida tal como es; dando a los pueblos nuevas modalidades que encajen dentro de su propia construcción, para dar, a la vez, a los Ayuntamientos, nuevos cauces de vida y economía, que redunden en beneficio del pueblo, y en casos como este nadie mejor podrá hacerlo, ni con más autoridad, que la Casa del Pueblo.

Leed todos RENOVACION

¿GÖRRING VA A ESPAÑA?

Según un informe oficial del llamado gobierno de Burgos, Göring ha sido invitado a España. Göring fué el 13 de Enero inesperadamente a Roma. Yo le espero: después de haber hablado con Mussolini sobre todos los detalles de la continuación de la guerra—primero en Algeciras, donde irá con un buque italiano, para trasladarse enseguida a Salamanca.

Que no se trata sólo de un acto de amistad, se puede ver por el hecho que, según una indiscreción seguramente no intencionada del periódico «El Adelanto» en Salamanca, los tres hoteles más grandes de esta ciudad, «Comercio», el «Gran Hotel» y el «Excelsior» han sido preparados (literalmente): para la comandancia del ejército alemán que acaba de llegar a Salamanca. El periódico fascista añade: «los transportes de tropas, que la familia amiga ha enviado, llegaron a Salamanca por vía Vigo y el Ferrol».

Si la noticia del viaje a España de Göring se confirma, esto significa el desafío a Europa, más loco que se pueda imaginar. Si en España ya no se oculta la ayuda armada de Alemania—no del pueblo—inspección del ejército alemán de intervención por Göring, no dejaría lugar a dudas de que lo que Berlín quiere es extender su guerra en España dentro de muy breve plazo sobre toda Europa.

¡Cesen ya las continuas provocaciones y el jugar con el fuego de un nuevo incendio mundial! ¡Fuera de España las tropas alemanas e italianas! ¡Fuera de las aguas españolas las flotas alemanas e italianas!

Sociedad de espectáculos públicos

La Junta Directiva elegida en el actual año, ha sido la siguiente: Presidente: Luis López López. Vice Presidente: Manuel Margarito Sicilia. Secretario: José Arjona Moreno. Vice-Secretario: Enrique López López. Tesorero: Miguel Hernández. Contador: Andrés Real Campos. Vocal 1.º José Guardia. 2.º Joaquín Paredes. 3.º Santiago Collado Ortega. Delegados de la Sociedad en la Federación: Tomás Casado del Riego y José Guardia.

Felicitemos a los compañeros que componen esta Directiva por su nombramiento, deseando que el entusiasmo que reina en ellos continúe hasta conseguir ulimar todo lo que se han propuesto en beneficio de la colectividad.

Comentario del día

La farsa del nacionalismo

Franco ha hecho antes diversos corresponsales de prensa italiana, alemanes y austriacos, unas declaraciones relativas a lo que llama «ejército nacionalista de España». Parecen encaminadas a responder a la acusación que ya a tomado ampliaciones mundiales, de que no hay españoles combatientes en las filas facciosas.

Pero esas declaraciones, con todo su aparato de sofismas, no puede nada contra la evidencia de los hechos. ¿Donde están los elementos auténticos y genuinos de las fuerzas de choque de la rebelión? ¿Los buscaremos entre los soldados incorporados violentamente a la sublevación en Julio o llamados luego a filas cuando estaban en sus casas? No. Nadie ignora que no quieren morir porque saben que la causa del fascismo no es su causa y que aprovechan todas las ocasiones para desertar con armamento. ¿Los buscaremos también entre los jóvenes aprendices asesinos del Requeté y la Falange? Mucho menos. Esas muchachadas, de puñal, pistola y escopulario no sirven más que para fusilar en retaguardia y cometer desmanes por su cuenta.

El señorilismo hispano—pereza e inteligencia mentales, haragancía congénita, odio a los idealismos, desdén para los intelectuales, cohabitación facticiosa de anátomía de burdel y moralidad básica—volcó en esas formaciones lo que tenía de más completo y característico.

Y el fascismo halló, al utilizarlas, crueldad bestial, odio bajo inextinguible, instintos policíacos, pero no valentía clara y noble, pero no disciplina noble y abnegadamente aceptada, pero no heroísmos serenos y estéticos... Y tuvo que continuar en la retaguardia a esos voluntarios y que encargáralos de bárbaras misiones que hubiera horroizado a los mismos verdugos de profesión, misiones que ellos vienen cumpliendo con deleite...

Y descartados la tropa de línea, el requeté y la falange ¿que es lo que queda, amén de unos millares de guardias civiles, en el ejército nacionalista? Moros de Africa, apaches salidos de la «pegra» internacional, condottieros italianos, mercenarios germánicos y conatos y otros, esas unidades nuevas, desembarcadas en Cádiz y Galicia y que han reemplazado en primera línea por Andalucía y Castilla la Nueva, a las antiguas vanguardias, ya deshechas.

¡Ah! Incuidamos en un olvido. No nos acordábamos de la recluta por cárceles y presidios. Cuando

llegaron a España las primeras banderas del Tercio, Franco ordenó que se cubriese sus bridas con alfileres y asesinos, considerando que, como dice Valera, «todo es carne». Y así fué hecho. Los penales y las prisiones abrieron sus puertas y salieron de ellos para vestir el uniforme de la Legión y defender la Religión, la Propiedad, el Orden, la Familia y la Patria, no pocos centenares de delincuentes de derecho común, culpables de robos, estafas y atracos, cuando no de crímenes de sangre. Y el cardenal Mundaka les bendijo desde Sevilla.

Así es la realidad. Ese es el panorama que presenta el nacionalismo armado. La Nación española no puede prescindir de él. Está ausente de sus escuadrones, batallones, regimientos, brigadas, divisiones y cuerpos de ejército. Ha extraído y absurda macerada de moros, marinos y rubios, criminalmente de profesión y aventureros sin ley, no puede ser llamada honradamente, Ejército Nacional.

Franco lo sabe. Lo saben igualmente quienes los sostienen sirviendo fines completamente anti-españoles. Y todas las declaraciones, todas las entrevistas todas las estadísticas amañadas, todas las falsificaciones de la verdad, son inoperantes e impotentes. No se engañe al mundo entero. No se engañe tampoco a la Historia. Hay una responsabilidad ante el Porvenir. Y va siendo hora de pensar también en ella...

Para nuestros abonados

Hace unos meses venimos observando que muchos de nuestros suscriptores no hacen efectivos sus recibos cuando nuestro cobrador los presenta, causa que ignoramos a que puede obedecer; pero por si alguno llevara intención distinta a la nuestra le advertimos que luego efectivos sus atrasos, en excitación de que cuando las circunstancias nos lo permitan digamos a algunos todo lo que hasta ahora estamos tomando nota.

¿QUIERE USTED COMO BIRRO IDEAL BAR BERNABE SOLLANO y CAJA

ESPAÑA, TUMBA DEL FASCISMO La disciplina y la resistencia nos traerán la victoria

No por ser nuestro un pueblo valeroso, que lo es, sin duda, pues cuando lo imponen las circunstancias igual acepta el combate a sabiendas de que va a perder como a sabiendas de que va a ganar, debemos confiar sólo al valor. Sin una buena disciplina pudiéramos hasta comprometer nuestro triunfo o retrasarlo, haciéndolo doblemente costoso.

En la vida militar cualquiera observa que al romperse una unidad cuando el pánico entre sus elementos y empieza la desbandada. El período desastroso de los «chaquitos» se debió entre nosotros, más que a la mucha chatarra que había entre los combatientes, a la falta de disciplina. Es la disciplina lo que infunde a los hombres seguridad y obliga a todos a cumplir con el deber. Ha constituido el desorden en el terreno militar una fase inevitable, porque el Ejército del pueblo ha habido que formarlo a toque de rebato, lo cual, ligado a la necesidad de vigilar a los emboscados, hacía imposible una gran disciplina. Mas dejemos el lado militar, que mucho es ya lo conseguido por el mando en poco tiempo.

Donde más atrasados estamos en materia de organización es en las tareas de retaguardia. La disposición para unificar los esfuerzos y poner en orden el desconcierto existe, sin embargo, en todos los trabajadores conscientes.

El papel principal en la organización de los trabajos de retaguardia corresponderá a los Sindicatos. No hay, ni se puede improvisar, una red arterial más extensa y mejor. Si se trata de llegar a una inteligencia entre las centrales sindicales no a base de discusiones de principios—lo que sería repetir en España el caso de Bizancio—, sino teniendo como objetivo la organización de la producción y aumento del rendimiento del trabajo, nadie con más autoridad que los Sindicatos para transmitir las instrucciones del Gobierno y hacer que las cumplan los obreros y todo el mundo. Aho-

ra—es un ejemplo—que en la promoción revolucionaria se cuentan con los dedos los que todavía hacen a pie recorridos superiores a cincuenta metros y no piden «coche» son los Sindicatos quienes más ayudarán a reducir a lo indispensable el automovilismo. Serán asimismo los Sindicatos quienes ayuden a poner orden en la producción y distribución de los productos haciendo responder ambas a las necesidades de la guerra y no a ese espíritu cantonal o local, que consiste para cada uno en vivir infantilmente entregado a hacer de su pueblo una paradisiaca República de Andorra. Pero todo ello habrá de descansar, como advierte la U. G. T., en una sana depuración de las organizaciones, limpiándolas de elementos dudosos o incontrolables y en una auténtica disciplina central.

España, al oponer a los agresores una resistencia insospechada, se ha convertido en la tumba del fascismo. Esta resistencia obliga a los Estados fascistas a forzar los ataques, sobre todo contra Melilla, con ofensivas cada vez mayores, a ver si nos logra vencer, mientras dura la indecisión de las potencias. Pero al propio tiempo la magnitud de la agresión hace por días más insostenible el abandono en que nos han dejado los Estados ajenos, no sólo porque toca a sus intereses, sino porque además se está formando en el mundo una corriente incontenible de opinión a favor nuestro. Pero en tanto no tengamos la seguridad de más apoyos restitiremos al fascismo con los medios actuales.—F.

¿Cocina abundante y de exquisitos manjares?

LA QUE EXISTE EN LA REPOSTERÍA DEL

Casino de Artesanos

ASÍ COMO SUS VINOS Y CERVEZA SON INCOMPARABLES

Manuel Campos Lucha

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
MARTINEZ MOLINA, 11. TELÉFONO 434. JAÉN

Representación de Ayuntamientos.-Empresas industriales.-Certificados de Catastro.-Licencias de caza.-Cuotas militares.-Asuntos de Hacienda, Matriculas de automóviles.-Carnets de conductores.-Expedientes Junta transportes servicios públicos de viajeros y mercancías.

Pasaportes para visitar el extranjero.

El ejército de la República

Las balas y las bombas de los aviones representaron hasta ahora el finero más terrible. Pero también, respecto a esto han cambiado muchas cosas en la filosofía del guerrero republicano. Ha reconocido no sólo todas las posibilidades sino también todas las imposibilidades de la guerra aérea. Ya no pierde la cabeza cuando aparecen los aviones. Queda en su sitio, se tumba y mira hacia arriba. Sabe que solamente la caída directa de la bomba le puede matar. Ninguno de los últimos bombardeos de los aviones Junkers ha desmoralizado a las tropas republicanas, ni perturbado su orden. Tampoco les causa grandes bajas.

Conocemos un caso concreto de esto: hace unas tres semanas, descubrió la escuadra aérea fascista en medio del campo, una gran columna republicana de infantería con artillería y coches blindados. La columna estaba realizando un movimiento envolvente. La columna no se pudo retirar, tampoco quiso avisar a sus propios aviones. Y de esta manera operaron los aviadores alemanes en seis aviones Junkers y doce aviones Heinkel con cortas interrupciones para surtirse de nuevo de bombas durante ocho horas consecutivas sin que nadie se lo impidiera. Los Junkers tiraron bombas desde una altura de 300 metros, los Heinkel realizaron unos vuelos altísimos delante de las barreras y con sus ametralladoras podían tirar directamente a las ventanas y puertas... El resultado de este bombardeo fue: la columna entera tuvo cinco bajas, dieciocho heridos, dos coches blindados quemados; un coche blindado resultó con ligeros desperfectos. A la mañana siguiente la columna siguió su marcha, se acercó a la ciudad sitiada, la bombardeó, destruyó con sus obuses la estación de mercancías e inutilizó varios aviones en el aeródromo de dicha ciudad.

Las tropas republicanas están mucho mejor alimentadas que las rebeldes, que se encuentran muy lejos de su retaguardia. Los milicianos comen carne, arroz, sopas calientes. Los rebeldes comen todos los días sin excepción judías frías y tomates. Esto es el tema constante de las conversaciones de los dos campos. Después de haber cenado bien cogen los milicianos con buen humor un megáfono hecho por ellos mismos e invitan a los enemigos a cenar. Alaban el cordero asado, la salsa sabrosa y la mermelada de naranjas. Y del frente confiesan: mentís. A los desertores se les ofrece una cena sabrosa. El número de ellos va en aumento de día en día.

M. Anthony Crossley, diputado conservador inglés, que ha visitado la zona rebelde, publicó en el «Manchester Guardian» del 4 de Enero unas impresiones a las que contesta en una carta al director del mismo periódico y que a continuación insertamos, Leslie Preger miembro de la Unidad Médica Británica.

¡Camaradas!

suscribíos a

RENOVACION

La intervención de Alemania en Marruecos

Preocupa en estos momentos a Inglaterra y a Francia la intervención decidida de Hitler en el Marruecos español. No se olvide que la sublevación militar española se incubó en África; en ella tuvo su comienzo; allí se concertaron las alianzas y las contribuciones de cada cual, así como también los beneficios, caso de triunfo, que hubieran de repartirse los conjurados. Sin duda la parte que Alemania recibiera para sí con más ahínco (sin perjuicio de otras exigencias peninsulares entre ellas, como ya se ha visto, la explotación de minas, el servicio de líneas aéreas, etc.) fué Marruecos. Este es hoy, a los cinco meses de guerra, prácticamente alemán. La prisa que se da Alemania en la ocupación del Marruecos español no se compadece con las dificultades, cada día más grandes, que han encontrado en su camino los sublevados. Se hallan éstos en un momento difícil, peligrosísimo, expuestos como nunca a que un revés decisivo desbarate su ilusión de vencer al Gobierno legítimo de España, y ya Alemania, adelantándose a los acontecimientos, avanza hacia Marruecos, instala sus tropas en nuestro suelo y comienza a fortificar.

Porque no se trata de una intervención económica al modo de otras muchas que pudieran citarse para el caso; se trata de una verdadera ocupación, por la cual quedan en poder de Alemania lo mismo la administración de la zona que su eficacia militar. En el orden administrativo, son los alemanes los jefes, los directores, al paso que los españoles permanecen en situación inferior; la propia Alta Comisaría de España en Marruecos no existe, como no sea de nombre; las minas del Rif son ahora explotadas por alemanes. A la par de esta intervención, que coloca en manos de Alemania cuanto de riqueza hay en Marruecos, existe otro tipo de intervención, más bien de ocupación, cuya violencia delata los propósitos bélicos alemanes. Nos referimos a la ocupación militar. Tropas alemanas han llegado a Marruecos y ocupado alojamiento destinado para ellas en Ceuta, Melilla y Larache. A mayor abundamiento, los alemanes inician ahora, obedeciendo órdenes directas del Reich, la fortificación de estas dos últimas poblaciones.

Dejando a un lado cuanto este

representa para España, fijémonos sólo en la ocupación alemana mirándola desde el plano del Comisado de No Intervención, sin olvidar, ya que es imposible en este caso, lo que esa ocupación significa para Inglaterra y Francia. Por de pronto, no se trata aquí de una ayuda a los facciosos, en material o «voluntarios» ante la cual cabría la protesta presentada en semejantes ocasiones, sino la ocupación de un territorio entregado al protectorado de España y sujeto, por tanto, a un tratado internacional. Ya el auxilio, aunque no fuera más que auxilio, que los rebeldes pidieron, desde territorio marroquí, a italianos y alemanes, quebranta el tratado franco-español de 1912, según el cual se prohíbe a España pedir ayuda a ninguna potencia extranjera. La razón de esta prohibición es tan clara que no necesita explicación. Si no lo fuera, la ocupación alemana de estos días obvia el peligro que significa para Francia e Inglaterra esta ayuda, esta ocupación. Un Marruecos español germanizado, en su administración, ocupado por tropas alemanas, fortificado por alemanes, representa, en primer lugar, la rebelión en el Marruecos francés cuando no la agresión más o menos inmediata a este trozo de Francia; después, y por lo que hace a Inglaterra, semejante ocupación otorga a Alemania la fiscalización de la entrada del Mediterráneo y *ipso facto* inutiliza la fortificación de Gibraltar.

Un corresponsal del «Times» ha dado ayer la voz de alarma ante las fortificaciones de Melilla. Mr. Harmer, corresponsal de «Le Peuple» señala igualmente en estos días, con profusión de datos interesantes la verdadera labor de ocupación que los alemanes llevan a cabo en Marruecos. Si esta ocupación representa para el Gobierno legítimo de España, y en general para los españoles, en tanto se alcanza el triunfo de la República una agresión a sus intereses, para Francia e Inglaterra puede significar en un futuro inmediato una agresión de igual magnitud. No es de extrañar que los alemanes propusieran, en sus primeras conversaciones con los rebeldes como condición de una ayuda eficiente, esta que ha cumplido en nuestros días: Marruecos para Alemania.

Anúnciese en RENOVACION

Un fracaso de Hitler

En el Tercer Reich no hay nada que sea tan poco popular como el intento de Hitler de convertir la cuestión española en un *casus belli*. Es peligroso hacer la guerra al Frente Popular español, pues en el mismo Reich hay un millón de obreros—y esta cifra no es exagerada—que están de todo corazón al lado del Frente Popular español, además las colectas clandestinas para la victoria del Gobierno de Caballero toman tal incremento que la policía secreta del Estado trata de capturar a los donantes para la victoria de Madrid, estableciendo colectivas falsas y provocadoras. Dado el estado actual de descontento

en el Reich y la conformidad interna de amplias capas sociales con la causa de la España del Frente Popular, no podría Hitler arrancar la actitud enérgica de las potencias democráticas y su amonestación: «hasta aquí y nada más».

PAVONI

LOS MEJORES VINOS
MANCHEGOS EN ESTA
CERVECERIA

INFINIDAD DE APERITIVOS

Talavera 5 - JAÉN

Unidad indestructible para ganar la guerra

La Comisión ejecutiva de la Casa del Pueblo de Madrid a la Federación Local de Sindicatos Unicos.

Queridos camaradas:

La Comisión ejecutiva de la Casa del Pueblo de Madrid ha conocido por la prensa la propuesta de alianza hecha por vosotros a los trabajadores de la U. G. T. Nosotros, representación autorizada de los obreros de la U. G. T. de Madrid, que hemos luchado incansablemente por la unidad de la clase obrera, hemos visto con gran satisfacción vuestra propuesta en ese sentido; unidad por la que tanto hemos propugnado y que constituye hoy una necesidad hondamente sentida por los trabajadores e indispensable para obtener una rápida victoria sobre el fascismo y conseguir la democracia, la paz y la libertad para nuestro pueblo.

Séis meses hace que los generales traidores se alzaron en armas contra los obreros, los campesinos, los democratas y el pueblo español en defensa de los privilegios de casta de las capas más reaccionarias del país. Pronto hubiera aplastado el pueblo esta sublevación si los facciosos no hubieran recibido la ayuda descarada de las potencias fascistas extranjeras, que han culminado en el envío de unidades de los Ejércitos alemán e italiano.

Esta guerra, que adquiere el carácter de una guerra nacional antifascista por la independencia de España, necesita del sacrificio heroico de todo el pueblo español, que no se resigna a someterse al infamante yugo que impera en los países sometidos a la cruel dominación del fascismo.

Todas las organizaciones obreras, todos los partidos del Frente Popular, todo el pueblo español, lucha con entusiasmo inmenso para arrojar de nuestro suelo a las horjas invasoras.

A través de esta cruel lucha en la que han caído nuestros mejores hermanos, se ha ido forjando una admirable unidad entre el proletariado y las masas populares. El peligro común, la necesidad de obtener la victoria a toda costa, han unido en esta guerra a todas las fuerzas antifascistas bajo la dirección del Gobierno del Frente Popular, expresión genuina de todas las fuerzas antifascistas, y, en primer término, la unidad de los trabajadores, ya unidos en las trincheras.

El enemigo recibe cada vez más refuerzo. A su ejército de mercenarios y soldados arrastrados a la lucha por el terror hay que oponerles el gran Ejército popular que propugna nuestro Gobierno, dotado de un sólo mando, con férrea disciplina consciente, con absoluta eficacia técnica. Al logro del Ejército del pueblo español debemos colaborar con toda nuestra fuerza, fundiendo con rapidez las columnas y batallones de partidos y organizaciones aún existentes en ese gran Ejército, en el Ejército de la victoria.

La misma disciplina que debemos crear en el Ejército hemos de llevar a la producción, trabajando con el entusiasmo que nuestros hermanos combaten en los frentes, supliendo con nuestra energía el vacío de los que luchan en las trin-

cheras y organizando la producción para que ésta sea capaz de cubrir todas las necesidades del frente y de la retaguardia, coordinándola en el plano local y en el nacional.

Debemos rodear de la máxima autoridad a los Comités de control fábrica y taller, libre y democráticamente elegidos por los obreros, para que ejerzan sus funciones de animadores de la producción y colaboradores de los órganos del Gobierno en la dirección y coordinación de la industria.

En el camino de la unidad hemos de evitar a toda costa que puedan surgir inconvenientes que la dificulten, impidiendo ambas organizaciones que se creen nuevos Sindicatos en los gremios o industrias en que ya estén constituidos.

No podemos olvidar que las circunstancias presentes pueden ser aprovechadas por los enemigos de los trabajadores para tratar de infiltrarse en las filas de las organizaciones, haciendo una labor demoleadora y de división. Esto puede ser evitado si ambas centrales sindicales se ponen de acuerdo e impiden por medio de listas de recusables el ingreso de elementos que no pueden estar a nuestro lado.

Vivimos los momentos más decisivos de nuestra lucha. El enemigo, a los dos meses de asedio a nuestra ciudad, en el transcurso de los cuales ha sufrido grandes pérdidas merced al empuje arrollador de los heroicos defensores de la capital, redobla sus intentos y realiza esfuerzos inauditos para tomar Madrid.

Hay que colaborar con la mayor fuerza en la defensa de nuestra gloriosa ciudad, ayudando a la Junta de Defensa y cooperando a la solución de todos los problemas: abastos, evacuación, transportes, etc., para impedir que Madrid sea del fascismo.

Hoy más que nunca es preciso dejar a un lado todo lo que pueda impedir la lucha unida de los trabajadores como arma fundamental para vencer totalmente al enemigo.

La Comisión ejecutiva de la Casa del Pueblo de Madrid, totalmente compenetrada con los deseos de unidad de la Comisión ejecutiva de la U. G. T., tan puestos de relieve en estos últimos días, con el hondo deseo de realizar la aspiración tan sentida por los trabajadores de llegar a una unidad inquebrantable, invita a la Federación Local de Sindicatos Unicos de la C. N. T., de Madrid, a entrar en relación con nosotros para concertar las bases firmes sobre las que se asiente indestructible la unidad de acción de los obreros de Madrid.

¡Viva la lucha del proletariado madrileño!

¡Viva la unidad sindical!

¡Viva el Madrid heroico y antifascista!

¡Viva el Gobierno de la victoria! Por la Casa del Pueblo, La Comisión ejecutiva.

¡Trabajadores!

leed todos

RENOVACION

Sevilla ocupada por decenas de millar de alemanes

«TODA LA AVIACION, TODOS LOS DESTACAMENTOS MOTORIZADOS, TODOS LOS SERVICIOS DE AUTOMOVILES, TODOS LOS SERVICIOS DE ENLACE, TODO ESTA OCUPADO POR LOS ALEMANES»

M. Román Fajans, enviado especial del «Kurier Warszawski» de Varsovia, diario de tendencias francamente derechistas, después de una estancia en las provincias españolas sometidas al yugo fascista, dedica a Sevilla la crónica siguiente:

«De las cuatro grandes ciudades españolas, Madrid, Barcelona, Valencia y Sevilla, solamente la cuarta está en poder de Franco. En todo el territorio sometido a los rebeldes se encuentran muchos alemanes, pero en ninguna parte tantos como en Sevilla. He visto alemanes en Burgos, en Salamanca y en Avila. Pero es solamente en Sevilla donde me he dado cuenta de que hasta ahora no tenía más que una idea muy leve de la intervención alemana en los asuntos españoles. Es solo en Andalucía donde más ojos han podido abrirse la a verdad.

Sevilla está llena de alemanes; se les encuentra a centenares paseando por las calles; se les ve marchando en formación militar y cantando el «Horst-Wessel-Lied». Se oye alemán por todas partes: en el café, en el restaurant, en el hotel. En todas las carreteras, en los autos, en los camiones militares, en las motas, por todas partes se ve su silueta característica revestida de un traje de sport y adornada con galones rojo y gualda.

Yo los he encontrado por primera vez en el Gran Hotel. Habría algunas decenas, sentados en el hall, leyendo periódicos alemanes. En el restaurant del hotel me apercebí de que la mitad de los huéspedes eran alemanes. La radio no cesaba de difundir el «Horst Wessel-Lied». Después de cenar he ido al cine. También allí estaba lleno de alemanes. A derecha e izquierda no oía hablar más que alemán. No sabría precisar con exactitud el número de los alemanes que hay en Sevilla; algunos lo estiman en 20.000, otros en 40.000. En todo caso se les puede contar por decenas de millares.

No vale la pena de preguntar que hacen allí: eso salta a la vista. Toda la aviación, todos los destacamentos motorizados, todos los servicios de automoviles, todos los servicios de enlace, todo está ocupado por los alemanes.

En los primeros días de mi llegada Sevilla vivía bajo el signo de la cruz gamada. Sevilla festejaba a los embajadores italiano y alemán, recientemente llegados. Centenares de megáfonos tronaban con los himnos fascistas de Alemania, Italia y España.

Café-Bar Regional

SERVICIO ESMERADISIMO
CERVEZA MUY FRIA
APERITIVOS DE TODAS CLASES

Martínez Molina, núm. 10 - JAÉN
Teléfono 347

LAS FUTILES BOMBAS DE FRANCO "Solamente hacen anti-fascistas"

«Es difícil imaginar algo más fútil que el bombardeo aéreo de Madrid. Mala una cuantas personas y hasta hace a las otras buenos anti-fascistas». «Cualquier cosa que hayan sido antes». Así se expresa el Profesor J. B. S. Hildano que se encuentra ahora en Madrid por poner su conocimiento de gases al servicio del Gobierno español, expresada en una carta a su mejor en Londres.

«El pueblo lejos de tener pánico o querer rendirse», escribe, «no está ni siquiera furioso».

«Estos bombardeos son (desde el punto de vista fascista) sencillamente un despilfarro de bombas, que podían usarse para ganar la guerra».

«Solamente se pueden explicar con las teorías de que Franco no tiene la más ligera idea de cómo sienten los madrileños a que los odia tanto que no puede remediarlo y tiene que matar a algunos».

«Todos tropezamos en un inconveniente: tenemos muchos frío, porque hay poco combustible, aunque abundancia de viveres. Porque esa es una razón para anti-fascista y no tiene ningún afecto en la moral».

«Yo diría que la moral del pueblo se eleva cada vez».

«Pasaría más de un año en una situación como ésta para que alguien pensara en rendirse, y unos cuatro años antes de que se hiciera una proposición práctica».

Es por supuesto, muy interesante y satisfactorio tener parte en lo que parece que va a ser uno de los grandes acontecimientos en la historia del mundo.

Pero es un dolor que todas estas mujeres y niños tengan que ser muertos para demostrar que el fascismo es un mal monstruoso.

«Bien, me voy a la cama. Esta

es la primera cama que he usado desde que salí de Londres y estoy muy cansado».

«Dí a todo el mundo que el pueblo de Madrid tiene mucha más cantidad de honor por cabeza que la mayoría de la gente en este planeta, y que Franco parece acertar al movilizar este admirable aunque intelectual sentimiento en el pueblo».

Esta carta estaba fechada el 20 de Diciembre. El 24 de Diciembre el Profesor Hildano escribía:

«Te asombrarías de la normalidad de esta ciudad. En algunos centros las tiendas tienen los cielos echados. Esto no es, sin embargo, para protegerlas de la lluvia, sino para proteger a los cristales de las explosiones. Se puede entrar por la puerta».

«La ciudad está en extremo ordenada. Hoy la muerte de un hombre de una puñalada causó la publicación en primera página de los periódicos con grandes titulares, lo que es más de lo que habrían hecho en tiempo de paz».

«No hay mendigos, excepto muchachos que hacen sonar sus luchas de colectas, y no parece haber hambre, excepto, que debido al racionamiento, hay colas».

En otra carta del 27 de Diciembre dijo: «Ahora bombardean con cañón algunas partes de la ciudad».

«No se puede decir más que el lo que tratan es de hacer blanco en algo o a quien que pueda tener un objetivo militar, su puntería es fantásticamente mala».

«Y si piensan que el matar mas cuantas personas impedirá que el pueblo de Madrid paseen por las calles, están equivocados».

España, único País productor de Mercurio Las minas de Almadén recobran su personalidad en el extranjero

Siguiendo las gestiones realizadas por el ministro de Hacienda, acompañado de su secretario y el director general de Economía, en su último viaje a París, se ha ultimado la cuestión de la venta del mercurio de Almadén, problema de extraordinaria importancia, después de la denuncia del Convenio por Italia, llevada a cabo por el Gobierno español tres meses antes del reconocimiento por dicho país de la Junta facciosa de Burgos.

La Comisión ha ultimado en París la redacción de las cláusulas de este Convenio, obtenido, a pesar de la lucha que ha de mantener con Italia, condiciones superiores y más beneficiosas a los intereses del Estado, a más de la independencia,

tan desenda por nosotros, en esta materia. Así, pues, el año 1937 aparece directamente en el mercado internacional del mercurio el nombre de Almadén, con lo que España recobra su personalidad.

En virtud del nuevo contrato se ha conseguido una organización comercial al servicio de los establecimientos mineros de Almadén. Cuenta nuestra producción con un instrumento adecuado a su exclusivo servicio y con arreglo a sus necesidades. A esto habrá que añadir la libertad de disponer completamente de las divisas, dólares y libras, que produzca la renta del mercurio.

Finalizadas las negociaciones, los representantes del ministerio de Hacienda están interviniendo activamente en las negociaciones llevadas a cabo con Francia para llegar a la conclusión de un Convenio de pagos, negociaciones que se encuentran bastante adelantadas.

Si quereis comer

CON ECONOMIA Y ESMERO, VISITAD LA CASA DE

Suñol el Cocinero

EN ELLA ENCONTRAREIS RACIONES

ECONOMICAS A LA CARTA

No equivocarse: PUERTA BARRERA (frente a CUBERO)

RAFAEL SUÑOL.-Julio Burell, 13.-Jaén.

TARIFAS ESPECIALES
PUBLICIDAD ECONÓMICA
Rebajas según el número de inserciones

RENOVACION

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Jaén, un mes. 1'00 pesetas
Fuera, trimestre . . . 3'50 »
Número suelto, 15 céntimos

Cuando se tienen varios cargos todos quedan abandonados hasta que llega la hora de cobrar

Todavía no hemos hecho bastante en favor de España

(Por Jean Delvigne, secretario del Partido Obrero Belga).

Cuando nuestras tropas se replegaron sobre Madrid es porque las ametrallaban grandes aviones alemanes de bombardeo. Cuando hemos temido por un momento que la capital cayera en manos de los rebeldes es porque se empezaba a destruirla y a asesinar a las mujeres y a los niños en los barrios obreros, bombardeándolos por medio de grandes triángulos alemanes, por los mismos trimotores que en otros tiempos destruyeron Lieja, Bruselas, Amberes, y que diezmarían de nuevo su población... si mañana estallara la guerra.

¿Qué se puede hacer con fusiles contra los trimotores de bombardeo? Se temía en el mundo que la fe y el heroísmo de todo un pueblo bastara para vencer.

Y sin embargo todo ha cambiado. De nuestro lado también se han elevado los aviones, y nuestras escuadrillas han entrado en combate con los piratas alemanes-italianos. Ahora los aviones alemanes vuelan con menos frecuencia sobre Madrid desde que lo saben guardado por formidables pájaros de acero.

Mientras aumentan las ruinas humeantes en los barrios obreros y las quejas dolorosas de los niños y de las mujeres martirizadas, Hitler, vencido en el cielo de Madrid, se preguntará seguramente si debiera haberse atrevido a esta guerra que creía haber preparado tan bien. ¿Oh cuando sepa que a los tanques que ha prestado a Franco se les detiene con cañones! ¿Y qué alegría para nosotros, los amigos de la España libre, comprobar que nuestros camaradas no están desarmados ante el agresor! La comedia de la «no intervención» no tiene más que tres escenas: París, Londres y Bruselas.

En España no se teme ya ni a los hombres ni a los dioses de la Reichswehr. No pasan de ser unos pobres dioses que vienen a batirse por mandado, mientras los voluntarios de la Brigada Internacional parten al combate cantando nuestra vieja «Internacional». Es un ejército de hombres libres, situado ante otro de lacayos.

Es una vergüenza para la clase obrera de los países democráticos que en España, para testimoniar la gratitud a aquellos que han ayudado—los hechos son los hechos—el pueblo no pueda afirmar más que el retrato de Stalin. Pero, en verdad, ¿qué hemos hecho nosotros por el pueblo español? Nada.

Sin embargo, por sus numerosos y conmovedores testimonios de so-

tro país ha mostrado claramente que ella estaba de todo corazón con los trabajadores que en España han sido atacados por unos generales perjuros. No hemos sabido traducir esta voluntad más que en resoluciones platónicas. Los Gobiernos de los países democráticos han tomado medidas hostiles al Gobierno legal de España. Se ha inventado la «no intervención». Si Rusia no hubiera recobrado a tiempo su libertad, se puede decir que serían muchas las probabilidades de victoria de los rebeldes a consecuencia de la «no intervención», escáldidamente respetada por los países democráticos. Nuestros camaradas no tenían ametralladoras, pero los rebeldes fusilaban con ametralladoras y balas alemanas a 2.000 habitantes de los 5.000 que tiene Hara, y 4.000 habitantes de los 5.000 de Calahorra.

A pesar de eso, de los aviones, de los tanques y los cañones alemanes; a pesar de las matanzas en masa y de la «neutralidad» de las democracias, el pueblo español saldrá vencedor. Y habrá salvado la libertad de todos.

“Manos limpias” se escapa con tres millones de pesetas

El periódico «tradicionalista» «Unión», que se edita en San Sebastián, ha publicado un suelto bastante sabroso comentando cierta expatriación voluntaria que «constituye un desfalco». Se trata de la huida del traidor Pérez Madrigal, que, con tres millones de pesetas, ha pasado del campo faccioso a tierras extranjeras.

Al comenzar el movimiento militar, los «nacionalistas» consideraron aprovechable al ex jabalí. Le dieron cargos le pidieron que hablara por radio para demostrar su afinidad con los rebeldes. Nosotros, sin necesidad de escucharle, ya sabíamos que tal afinidad existía. Teníamos una gran experiencia de sus ágiles «saltos» políticos, de lo buen prestiliano que era. Hacía desaparecer los billetes del Banco de España con gran rapidez. Lo aprendió en la escuela montada por Lermoux y Compañía.

Esperamos pronto recibir un número que se titule «Manos limpias», y que, seguramente, se aprestará a editar Pérez Madrigal.

—Anúnciese en RENOVACION

Las maniobras de Mussolini

La Unión Soviética se opone terminantemente a todo lo que tienda a poner todavía más grave la cuestión de la seguridad general a base de pactos unilaterales, encaminados a fomentar la impunidad y el desorden.

Esta política de desorden de los países fascistas se está apoyando, más que en los intereses de política exterior de ciertos Estados, en su repugnancia a la guerra y en los matices interiores de los Gobiernos.

Inglaterra procedía con toda sinceridad cuando se alzó contra Mussolini, apoyándose en la Sociedad de las Naciones. Pero ha creído que le bastaba el gesto, respaldado en su enorme fuerza. El error de Inglaterra estuvo entonces en su poner que como cantante de ópera podía alguna vez ganar a Benito Mussolini. Mussolini—es cierto—empezó a sudar por la nuca al ver la actitud inglesa ante su agresión a Abisinia, e inmediatamente entró en una mezcla de amenazas generales y seguridades parciales para dejarse dos puertas abiertas: si las cosas le iban mal, saldría por el foro; mas si le iban bien, redoblaría la agresión y situaría al mundo ante el temor a la guerra y el «hecho consumado» de su conquista.

El vehículo que utilizó entonces para llevar a efecto su chantaje fue Bélgica. Las relaciones de clase, de parentesco y otros intereses que unen a las Monarquías y a las clases privilegiadas entre sí, juegan un papel que es criminal y pedantesco ignorar en la marcha diaria de los Estados y que puede retrasar, hasta que les llegue el agua por encima del cuello, las actitudes definitivas.

JOSE JIMENEZ JEREZ - JAÉN



EL SASTRE DE LAS 4 JOTAS
Plaza de San Francisco, 7 — Jaén

Nueva Junta Directiva

Por el Sindicato de obreros Confiteros y Pasteleros de Jaén, ha sido nombrada, por unanimidad, la siguiente Junta Directiva:

- Presidente, Antonio Muro.
- Vice Presidente, Francisco del Salto.
- Secretario, Eustaquio Villar.
- Tesorero, Rafael Mariscal.
- Contador, Francisco Higuera.
- 1.º Vocal, José Cuadrado.
- 2.º Vocal, Mateo Pulido.
- Delegado de Federación, Luis Jara.

Rebelamos por su reelección a todos los compañeros que componen esta Directiva, esperando que su labor sea tan fructífera como el año anterior para bien del Sindicato que dirige.

Recelos y desconfianzas entre las potencias “no intervencionistas”

Resulta de una curiosidad y de un interés extraordinario, la lectura de las notas cruzadas entre las potencias que forman la Comisión de no intervención de Londres. El problema del envío de voluntarios a España y la posibilidad de encontrar la fórmula para llevar a cabo un control eficaz, que evite el desembarco de contingentes extranjeros y de material de guerra, ha servido para poner de manifiesto, una vez más, el recelo, la desconfianza y la doblez con que actúan los partidos fascistas, y en general la desorientación de la diplomacia europea.

Contemplar el espectáculo que ofrece la culla Europa desde este sector de la Revolución española, nos da la sensación del estado de descomposición a que ha llegado el régimen burgués en Occidente. Falta de habilidad, de moral, de inteligencia, son las características de la política internacional. Ni una idea elevada, ni el menor atisbo de ingenio, ni detalle alguno que revele la vitalidad de unos pueblos, que son hoy los más destacados representantes de la civilización. Si no tuviésemos tantos motivos para sentirnos orgullosos de la Revolución española, la visión de la Europa decadente, nos bastaría para proseguir nuestra tarea renovadora, principio de la gran comunión que el Continente necesita realizar para salvarse de la decrepitud.

Las grandes democracias han dado un paso adelante para hacer eficaz la política de no intervención, pero se nota, a través de la lectura de los documentos diplomáticos, que ni tienen fe en las medidas que proponen, ni en definitiva llegan a creer que podrán llevarse a la realidad. Francia a comenzado por de-

EN LA U. R. S. S.

Un grave proceso contra las actividades clandestinas del trotskismo

Entre los acusados figuran Radek y Sokolnicóv

El Gobierno de la U. R. S. S. publica el siguiente comunicado:

«Los organismos de la Comisaría del Pueblo de Asuntos Exteriores han terminado la instrucción en el asunto del «Centro Paralelo», trotskista.

La instrucción establece que el «Centro Paralelo» se formaba bajo las indicaciones directas de Trotski, por grupos diversistas y terroristas, que realizaron diversos trabajos de zapa en numerosas empresas, especialmente de importancia para la defensa, y tenían en preparación varios actos terroristas

clarar, que la ley aprobada por el Parlamento, es una autorización que permitirá a su Gobierno adoptar urgentemente, una vez llegado a un acuerdo con los demás países, las medidas necesarias para hacer eficaz el control. Pero aprovechando las experiencias vividas, las medidas de prohibición amenazan ser inoperantes y, por lo tanto, únicamente su aplicación en estas condiciones, debe ser efectuada a título provisional, reservándose toda su libertad de acción, para denunciar los compromisos contraídos o para organizar, a pesar de las dificultades halladas, una cooperación internacional, que permita el establecimiento de un control efectivo.

Rusia, por su parte, considera necesario poner de relieve, que mientras una de las partes interesadas cumple sus compromisos, la otra, no sólo es libre de toda obligación, sino que continúa enviando contingentes militares a España, sin avenirse a declarar que apoyan el establecimiento de un control, ni cesando en la remesa de voluntarios.

Por su parte, la Prensa italiana, muestra peserosa de que sus Gobiernos aceptan negociar un control de no intervención, y todo se le va en escribir artículos tendenciosos, buscando subterfugios y realizando todo género de habilidades, para que el fracaso de la incitativa puedan achacarlo a los países democratas. Esta es en realidad la situación en que se encuentra actualmente el embrollado asunto de la no intervención fascista, frente a la guerra civil española.

contra los jefes del partido de la U. R. S. S. y el Gobierno soviético.

En todos estos actos se traduce la llamada justicia de Platakov, Radek, Sokolnicov, Serebriakov, Mouralov, Litchitz, Drobnis, Bogouslavski, Knazev, Ratalchek, Norkine, Chaestov, Strojlov, Tourrok, Grache, Fouchins y Arnols.

El acta de acusación ha sido ratificada por el procurador de la U. R. S. S. y unida al expediente, todo lo cual se ha remitido al Colegio Militar del Tribunal Supremo de la U. R. S. S. para su examen en audiencia pública.

La vista de la causa se verificará el próximo día 26.

¡Trabajadores!
Leed RENOVACION